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祝賀本會楊學明顧問榮獲特區政府頒授榮譽
勳章，廖仲平名譽會長及呂鴻賓校友榮獲頒
授行政長官社區服務獎狀。
祝賀本會副會長﹑漢友攝影學會名譽會長吳
連城當選廣東省攝影家協會兼職副主席。
母校何俊樂入選劍擊港隊
中四何俊樂，於全港學界劍擊賽中勇奪男子
甲組花劍亞軍，已被選進港隊，成為香港代
表。恭喜何同學。

歡迎加入漢友大家庭
   歡迎母校第 72 屆畢業生加入漢華中學校友
會大家庭，祝賀以下同學當選為 72 屆屆代表

6A 周狄昆  蘇筱淘
6B 鄧希華  羅凱埕
6C 劉華彬  鄭凱藍

慶祝漢華中學 77周年校慶
聯歡聚餐

日期：2022 年 12 月 10 日 ( 星期六 )及
      2022 年 12 月 17 日 ( 星期六 )
時間：晚上 7:00
地點：金鐘統一中心名都酒樓
費用︰每位 330 元
      ( 在學全日制大專校友資助半費 )
聚餐可能因應當時的防疫措施而有所改變，敬請留意
各屆代表 whatsapp 最新訊息發放。

2022 高屆茶聚
   為慶祝 77 周年校慶，校友會將於 11 月份分
兩批假上環北園酒家舉行高屆校友茶聚。
日期：11 月 22 日 ( 星期二 )
時間：上午 11：30
屆別：日校 1-15 屆，夜校 1-18 屆
費用：會員每位 $50  陪同每位 $170
日期：11 月 24 日 ( 星期四 )
時間：上午 11：30
屆別：日校 16-20 屆
費用：會員每位 $80  陪同每位 $170
報名日期敬請留意各屆代表 whatsapp 最新訊息發放。

三會合辦升旗禮暨電影欣賞會
為慶祝 73 周年國慶，校友會聯同松濤社及

香港樹人學校校友會，在小西灣母校舉辦升旗禮
及電影欣賞會。當日超過 160 人出席在三樓禮堂
的升旗禮。學校升旗隊徐徐進場，簡單而隆重的
升旗禮正式開始。升旗後，關穎斌校長、蕭玉光
理事長、黃襯歡主席、許雅雅會長分別致詞。隨
後再到一樓演講廳欣賞電影─『熱血合唱團』。

   轉眼回歸日新特首上任已過數月，防疫措施亦
逐步放寬。萬幸，疫情下，我們籌辦的各項活動基
本仍能如期進行。準備了數月的大型活動「慶祝香
港特別行政區成立 25 周年 漢友書畫攝影藝術展」
圓滿成功舉行了，三天非假日展期，入場觀眾超過
1500 人，參展者、工作人員和義工們全情投入，
展覽獲得了各界友好的好評，成績令人滿意；連續
三個月每月一次的故宮文化一天遊報名全滿，與松
濤社和樹人校友會合辧的『慶祝國慶升旗禮暨電影
欣賞會』順利進行，座無虛席；關懷慰問支援有需
要校友的工作沒有間斷。
   由於疫情關係，逢五逢十屆慶活動和高屆茶聚
停頓了好一段時間。最近，第13屆、23屆、43屆、
夜校第 7 屆已分別舉行了屆慶聯歡；高屆茶聚準備
11 月恢復舉行。本會原定今年舉行的換屆選舉順
延一年，9 月份，元朗分會率先進行了屆代表換屆
選舉，並舉行新一屆代表聚餐，10 月份，本會常
理會成功舉行了「回顧與展望」集思會，為明年初
的換屆作好預備。
   除了校友會，幾個漢友文化藝術團體也陸續恢
復了活動，如『漢友傳統工藝社』的手工班、『漢
友美術研究會』的花鳥畫班、古文書法班、『漢友
書法協會』的日、夜書法班、華英合唱團對外表演、
比賽等，會所恢復了往常的熱鬧。
   我們期望一切都盡快回復正常。當然，我們心
知，未來仍需小心防疫，方可遠離疫情。在此提醒
各位校友，任何活動皆會因應當時的防疫措施而有
所變動，希望大家體諒及繼續支持校友會，並密切
留意校友會最新的 whatsapp 訊息公佈。祝大家繼
續保持身體健康 ! 明天一定會更好！



適逢香港回歸祖國二十五周年，我們於 9月 6至
8 日在香港中央圖書館舉辦「慶祝香港特別行政區成
立 25 周年 漢友書畫攝影藝術展」，以美好的藝術成
果獻上祝福，祝願祖國和香港明天更美好。

今次展覽由「漢友美術研究會」主辦，校友會統
籌，其餘三個藝術團體協辦。參展成員包括校友、四
個藝術團體的會員，漢華師生及松濤社社員。展品包
括中國書法、中國畫、西洋畫、攝影及工藝美術等。
參展者逾 200 人次，作品超過 420 幀，題材廣泛，風
格各異，百花齊放。作品充分反映了，校友們無論業
餘還是專業層面，都有各自的風格和成就。

展期三天，雖然碰不上假日，但仍有接近 1500
觀眾到場參觀，實屬難得。期望不久的將來，我們的
藝術成果再次呈現。

主禮嘉賓包括︰文化體育及旅遊局楊潤雄局長，港區全國人大代表及漢華教育機構葉國謙主席、漢華中學校董會主席
兼校監崔綺雲博士、關穎斌校長、貝鈞奇會長，香港中華攝影學會永遠名譽會長、校友會吳連城副會長，以及漢友美
術研究會陳焜旺會長、漢友書法協會梁順明會長、漢友攝影學會謝衍澤會長、漢友傳統工藝研究社趙淑瑛社長

楊潤雄局長參觀母校學生作品後與參展學生合影

主禮嘉賓與參展者合影

盧美娣主持旅遊攝影工作坊

「漢友書畫攝影藝術展」圓滿成功

秦思新 張永昌合作牡丹圖

即席揮毫
      百花齊放
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杜煥水墨畫
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陳堯麟西洋花卉

黃襯歡彩墨畫
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文錦禧原子彩筆掃描



更多活動﹑優惠資訊
請到校友會網頁查閱
www.hwcaa.hk

漢友活動報導

漢友乒乓球隊奪季
8 月 14 日 由香岛校友會主辦的『友會乒乓球

友誼賽』於九龍塘香島中學舉行，本會參賽代表由
康體部陳育聲部長帶隊，獲得季軍。漢友球員包括
鄧玉華、馬惠兒、陳育夫、許健華、馬承志、陳梓平、
曹嚴文、陳育聲。

香港故宮一天遊備受歡迎
香港故宮文化博物館於今年 7月 2日正式向公眾

開放。館藏豐富珍貴，十分值得大家入場觀賞，了解
中國幾千年的文化底蘊。

八、九、十月，校友會先後組織了三次『香港
故宮文化博物館一天遊』活動，得到校友們的熱烈響
應。行程先到尖沙咀星光大道及大包米訊號塔觀賞；
午膳享用『旅鍋私房菜』，飯後直奔一天遊的主題─
香港故宮文化博物館，展開中國歷史文化之旅。三團
反應之熱烈前所未有。

10 月 11 日晚，本會與 25 個社團合辦的「慶祝中華
人民共和國成立 73 周年文藝晚會」，假尖沙咀街坊
福利會會堂舉行，蔡玲玲副理事長擔任主禮嘉賓。

加東校友慶中秋  

在張鍚棧會長的倡議下，十數位加東校友聚集
在陳幹事的酒樓中歡慶中秋。除了美味可口的點心，
還有會長特別為大家準備的應節月餅。席間大家歡聲
笑語，在疫情漸遜之時，社交活動也開始慢慢回復正
常，所以幹事會每月都會組織一次茶聚，讓大家能有
溝通見面的機會，籍以維繫友情。席間，大家議定了
10 月 30 日為加東校友會成立十周年的慶祝晚宴，並
即時開始了籌備的工作。因為疫情的關係，我們已經
停辦了 3 年的活動，各位校友、漢友在得悉晚會重新
舉辦的消息，都第一時間報了名，還紛紛表示要贊助
我們活動經費呢！

元分第九屆屆代表換屆完成                      
元朗分會理事長  羅暹光

元分新一屆屆代表換屆事宜已完成。為感謝
顧問、屆代表對會務發展的貢獻、籌劃未來方向， 
8 月 29 日晚元朗分會舉行了屆代表聯歡聚餐，假
元朗煌府婚宴專門店設宴，筳開 5 席，邀請了校
友會代表趙淑瑛、李雁怡、蕭玉光、陳燕、李國
樑、郭慧玲，和新動力主席麥正珩。

2019 年社會運動窒礙了我們的恒常活動，加
上疫情反覆，兩年師生聚會被迫取消，理事會換
屆亦推遲一年，但卻無阻我們漢華人的精神，我
們從每一個可行的管道，持續維系漢友情，關愛
師長，團結校友，努力完成了新一屆代表篩選，
為下屆理事會展開新工作作出準備。在此更感謝
宋偉澄永遠名譽會長及正會代表、顧問對我們工
作的肯定和認同！祝願大家身體健康，疫情早日
消失！



疫情中獅子山下。共勉
漢友新動力主席 麥正珩

轉眼間 2022 年已
過了一大半，猶記起 3
月份的香港因受第五
波疫情爆發的影響，整
個城市像被按下暫停
鍵，很多市民在家工
作，學校停止面授課，
醫院卻是最忙碌的地
方。每天看到新聞報導
香港各區有市民染疫，
確診數字不斷上升，我
便開始擔心，所以在二
月份開始我嘗試找尋一些抗疫的義務工作，希望幫助
到在社會上需要幫助的人，與他們一起渡過難關。直
到我在三月初時確診了，在家隔離的兩星期，真感到
無奈和失落。隔離期間我接到早前報名的義工電話，
心裡當即許下承諾，康復後立即參加義工，這個想法
彷彿也令我的隔離日子有了盼頭。而在我和家人在家
隔離的日子裡，我收到了老師、同學、校友會和親友
來電關心，理事長更親自駕車專程送上藥物，在這
裡，衷心的對大家說一聲「感謝！」

康復後，我參加了「全港抗疫連線」幫忙派發抗
疫包，我深深感受到其實有不少人需要幫助，很多人
收到抗疫物資後，面上都露出笑容，也常常向我們這
些義工說「謝謝！」「辛苦了！」，完成任務後我非
常感動，因為我看到香港其實有一群人在透過自己的
力量來關心別人，默默為社會大眾的健康獻出自己的
力量，哪怕我們都不知道何時香港才能清零，哪怕我
們會面對龐大的需求！

2003 年香港爆發沙士到 2022 年香港出現新冠肺
炎疫情，我從一名小學生轉變成一名前線的醫護人
員，作為 90 後，在香港遇上挑戰的時候，自己有能
力有機會能幫助大眾，我感到很光榮，我也要感謝不
管在任何困難時候，曾經幫助過我的人，你們讓我感
受到人間有愛，也讓我明白其實愛一直都藏在每個人
心中，只要你願意行多一步，看到有需要幫助的人時
幫一把，你的世界和對方的世界也許便有不同，甚至
相連。

最後想說，我和你有緣在獅子山下相遇，望大家
都能團結，同舟共濟，渡過各種難關。

漢華人的故事

少年強則國強
學生會外務副會長 中六 A蔡靜漩

2022 年我們迎來新中國成立第 73 周年，我們偉
大的祖國從站起來，富起來再到強起來，賦予中國人
民美好的希望和百年奮鬥。中國之所以為現在的中
國，是因為無數愛國英雄不計生死，前仆後繼，是因
為無數中華兒女生於斯，長於斯，奉獻於斯。英雄先
輩走過開天闢地的血汗路，青年才俊迎來了篳路藍縷
的新征程，縱觀歷史長河，千百年來，中華民族歷經
苦難，但沒有一次困難能打垮我們，最後都推動了我
們的民族精神、意志、力量的一次次昇華。正是因為
我們的心中都有一個夢 ---- 中國夢。

中國夢 ---- 全面實現中華民族偉大復興的夢。
為了實現這個夢想，多少有志仁士，多少頑強拼搏的
中國人以身許國，慷慨豪邁，用自己的血肉之軀鋪砌
通往未來的夢想之路。今天，是 9 月 30 日，也是我
國的烈士紀念日。烈士紀念日定在國慶前一天，正昭
示了中國從苦難到輝煌的艱難歷程，讓我們知道，今
天的幸福生活從哪裡來，我們的出發點在哪裡﹗正是
因為有英烈們這樣的英雄才將中國夢一代一代延續之
今，老將不死，薪火相傳。 

英烈們用血肉之軀換來了我們今天的和平幸福，
向他們表達敬意，就是給自己以自尊，給民族以自
信，給國家以尊嚴。「少年強則國強！」我們應將自
己個人榮辱與國家興盛緊密聯繫起來，繼承先輩們的
奮鬥精神，我們要向全中國、全世界人民證明，我們
不是「垮掉的一代」，我們是「覺醒的一代」！我們
將愛國、堅強鑄進靈魂，融入血肉，深入骨髓， 「以
實現中華民族偉大復興為己任」。無論是處於國泰民
安的時代，還是交於紛亂戰火之際，我們都要明白承
擔使命的路途註定是坎壈，而肩上的責任是不可推卸
的，我們應積極投身於時代的浪潮之中，做時代奉獻
人。時代各有不同，青春一脈相承。奮鬥是青春最亮
麗的底色，行動是青年最有效的磨礪。 

作為香港特區的青年學生，作為百川之中最有力
的後浪，我們應該勇於擔當，不懼困難，承擔起時代
交予的使命，故此我們應該努力學習，積極向上，珍
惜當下，學有所成，為國家貢獻一份力量。中華民族
始終有著「自古英雄出少年」的傳統，始終有著「長
江後浪推前浪」的情懷，始終有著「少年強則國強，
少年進步則國進步」的信念，始終有著「希望寄託在
你們身上」的期待。 

願山海無恙，國泰民安，願四海清平，山河依舊，
以我之浪花，助國之巨浪﹗

( 節錄自慶祝 73 周年國慶大會學生代表演講詞 ) 

光波能量椅 舒緩身體痛症
會所已安放光波能量椅一張
歡迎致電校友會了解預約詳情

針對全方位身體所需，利用光波功
能，舒緩各種長期痛症，改善身體機
能，選用不同光波頻段，對應不同經
絡穴位進行治理。改善血液微循環，
疏通經絡，提昇自癒力、免疫力。
當光波進入人體細胞粒線體會產生生
化作用，效能包括：
1. 產生能量，產生蛋白質，活躍細
胞。
2. 產生氫氧化酶，有助燒脂。
3. 排出二氧化碳，掃除自由基，把
血管內、體內垃圾、毒素排出。
4. 促進新陳代謝，提昇自癒能力及免疫力。
改善痛症如：五十肩、腰痛、頭痛、宮寒、失眠、主
婦手等等。

漢華中學校友會獎學基金
2021-22「母校學生熱心服務獎」得獎名單

P1A 張俊樂  P1B 藍晉彥  P1C 周子謙
P2A 沈冠匡  P2B 張柏睎  P2C 袁  萱
P3A 梁天恩  P3B 陳梓悠  P3C 潘曉潼
P4A 何孟澕  P4B 郭睿希  P4C 鄭巧鈺
P5A 劉依聞  P5B 馮熙淳  P5C 黎穎晞
P6A 魏朗東  P6B 俞巧澄  P6C 李世淳

S1A 黎致謙  S1B 李麗沂  S1C 陳昱冰
S2A 鄭敏晞  S2B 謝浚仁  S2C 郭曉嵐
S3A 張泳琳  S3B 梁芷凝  S3C 文錦堂
S4A 鄭梓晴  S4B 莫凱霖  S4C 楊焯熹
S5A 盧姿璇  S5B 周芷君  S5C 丁潁樂
S6A 鄭卓禮  S6B 林子棟  S6C 張穎恩



漢友傳統工藝研究社
手工繩結初班

   手工班在校友會已有二十多年了，製作過的手工
藝品已不計其數，部份組員更提供作品參加了書畫攝
影藝術展覽，得到校友的贊賞並有意學習，經與導師
廖奇商議同意開辦繩結初班，想不到招生信息一出便
即時額滿，10 月 6 日開課，在老師細心講解、同學
認真聽講下，第一堂大家都取得了成果─一個小小的
紐扣結完成了。

漢友美術研究會
古文書法暨寫意畫班

疫情下不一樣的演出
華英合唱團幹事 鄒麗冰

9 月 19 日在香港疫情仍不穩定，華英合唱團參
加了新民獅子會在香港文化中心舉辦的「新民社區關
愛慈善音樂會」。在指揮林豪池老師精心安排下，華
英合唱團和另外三個合唱團及一班活潑可愛的小朋友
一起合唱了一曲『獅子山下』，以我們的陣容及歌聲，
帶出了晚會的主題，贏得了觀眾熱烈的掌聲。
     由於疫情的影響，音樂會的演出有著很多的變
數，所有工作人員包括指揮老師都要安排有後備人
選，但合唱團成員就無法安排了，華英男聲原有 15
位，但出席演出的只有 11 位，尤其是男高只得 5位，
老師也只能要他們盡力而為了，幸好小卓於演出前召
集大家努力練習；而女低美端姐雖然沒有參加演出，
但她每星期都不辭勞苦為女低練習，華英精神就是共
同努力，共同進步！
    當晚演出途中有團友感到不適，大家都關心備
至，為了不影響演出，團長先送了紫軒回家，而建蘭
因路途較遠，就讓她先休息，待演出結束後才作安
排。
   從以上事件令我們認識到，華英是一個大家庭，
團員們就像兄弟姊妹一樣，互相關心，互相幫助，共
同努力，共同提高。讓我們繼續保持著這華英精神，
為餘下的二場硬仗努力吧！

漢友書法協會
書法班

    書法班有不同程度的日、夜兩個班。導師認真的
教學態度和教學設備的現代化，備受學員的歡迎。

電子屏幕清
晰展現老師
的教學示範

老師在講評
學員作業

感謝協助會訊寄發
趙淑瑛 邱瑞芬 蔡玲玲 梁佩蘭 朱惠甜 蔡淑娟
邱穗菱 潘瑞霞 戴桂蘭 李玉珍 麥凱晶 李玉芳

   李玉英 陳潔珠 潘迪華 蔡小文

推介『青春的足印』
廣州校友吳俊明、莫瑞瓊、姚
贏洲、鍾子琳共同編撰了《青
春的足印─回到祖國內地的我
們》一書贈送予漢華母校和校
友會。本書內容選自漢華廣州
校友會《情系漢華》文集，輯
錄了內地校友書寫的關於參加
祖國建設的文章。師兄師姐們
熱愛國家，報效國家的赤子之情，值得我們敬佩
和學習。書名由書法家吳俊明校友書寫並題詞。

衷心感謝贊助會務經費
日校第 17 屆 周桂蓮 30,000 元
日校第 22 屆 郭紹屏及家屬 10,000 元
日校第 32 屆 黃得輝 10,000 元
日校第 43 屆  5,740 元
夜校第 7屆  何嘉華  3,000 元

文化藝術團體



夜 7屆緣於母校的半世紀情誼     

43 屆重聚的喜悅            林敏

經過兩個多月的籌劃，闊別 30 年的第 43 屆畢
業同學在8月13号晚上於旺角希爾頓花園酒店重聚，
順利舉行了 43 屆畢業 30 周年晚宴。 

晚宴除了約 40 名同學聚首一堂，更邀請到當年
教導過我們的老師，包括漢華教育機構葉國謙主席，
馮敏威校長，關穎斌校長，校友會李雁怡副會長等共
16 位老師一起出席。 此外，身在海外或因事未能出
席的同學，也在同學群組裏互相祝福問候。 這次重
聚，同學們都到了而立之年，大家圍坐桌前笑談人生
際遇及懷緬當年：青蓮台上的一草一木，天台籃球場

上的日落，恩師們的
教導，氣氛溫馨親切。 

相聚時間雖短，
心中回憶卻綿長，大
家都盼望：老師們幸
福安康，同學們繼續
在社會上各個界別發
揮漢華精神，在無數
個 5 年後，10 年後再
見！

23 屆半個世紀的約會 
   金秋十月，我們的聚會本來相約在年初，卻被疫
情所困，今日終能歡聚一堂。 
   當晚，氣氛相當熱烈，宴會前放出了昔日風華正
茂的風采，以及過往活動幻燈片，緬懷當年，好不
熱鬧！全體同學戴上整齊劃一、貼有活動標誌的口
罩分別合照。隨後又有各個不同形式之小組合照，
影個不亦樂乎。 
   校友會送來了慶賀蛋糕，李雁怡副會長和蕭玉光
理事長代表校友會出席。席間向李潔儀及黃鴻伸老
師致送心意卡及禮品。大家帶着歡樂滿瀉、友情洋
溢的心情，盡興而歸。 
    有道是十年人事幾番新，更何況 50 年呢，我們
這一代人所經歷的時代變遷，是後人無法遭遇和複
製的，它彌足珍貴，尤其是那一份深埋心中的——
漢華情！ 
   青山依舊在，人未老，相約五年後舉杯再聚！

八月十七日，我們十多位 55 年前畢業於漢華夜中
的老同學們，在銅鑼灣的太湖酒家相聚，這是我們相
隔三年以後的首次聚會，雖然有部份校友身在海外又
或是年老體弱，不便於行，未能出席，然當年廿多人
畢業，半世紀以後，在疫情尚肄的情勢下，仍有十多
人到會，真是難能可貴。

相聚的時刻，老同學們話家常，談時局，更追憶
半世紀前的青蔥歲月。一向以來，我們這群同班同學，
都以網上群組交換訊息，在過去無論是黑暴的日子，
又或是喜聞來自祖國的大事，同學們都以正面、理性
的思維交流彼此意見，使我們之間感情一直得以維持
不變，這不得不感謝母校的愛國教育之恩。

這次的聚會，校友會來了兩位代表，副理事長蔡
玲玲和康樂體育部副部長麥瑞惜，大家暢談甚歡，他
們不但帶來校友會的致賀蛋糕，也帶來校友會舉辦書
畫展的訊息。

母校資訊屆慶資訊

招商局繼續與漢華並肩同行，中秋前夕，招商局港口董事
總經理、現任立法會議員嚴剛先生與同學見面，談學業、
談發展、談未來，揭開今年度「伴你成長 招商同行」計
劃新篇章。

全港中小學慶祝香港回歸祖國 25 周年「我和我的祖國郵
票設計比賽」，母校多位中小學同學獲得獎項，圖為教
育局蔡若蓮局長頒發獎項給高中組冠軍葉思穎同學和亞
軍施嘉鈴同學。

中四何俊樂入選劍擊港隊
何俊樂從小一開始學習劍擊，不經不
覺已經 9年了。今年是俊樂大豐收的
一年，雖然年初劍擊場館因疫情被迫
停開，但他沒有停步，在家裏不斷自
主訓練和看影片，了解自己的不足，
在今年的學界、全港分齡大賽，均
取得不錯的成績。今年有幸能夠
入選香港體育學院的 「潛質運動
員」，將接受為期一年的花劍訓練。
來年他的目標將會是力爭参與亞洲
青少年劍擊錦標賽。



永遠懷念關鴻光顧問
     本會顧問﹑第七屆關鴻光校友於 2022 年 8 月 25 日在
葛量洪醫院病逝，享年八十八歲。
    二哥 (校友們的親切稱呼 )擔任本會多屆理事、常務
理事、顧問及屆代表，長期服務校友。他曾主持本會「社
會事務關注組」，議題涉獵世界、國家以至香港，他思考
細密，準備充足，力求參加者能有所收穫，給組員們留下
深刻印象。他愛國愛港，立場鮮明，做事認真嚴謹，是我
們的好榜樣。他的離世，是校友會的損失。願二哥一路走
好 ! 同人等謹向關鴻光顧問致以深切悼念 !

懷念我的妹妹─郭紹芬
天有不測之風雲，人有旦夕之禍福，我懷著悲痛和惋

惜的心情，沉痛悼念我親愛的妹妹─郭紹芬。
紹芬是一個非常活潑，工作非常認真和負責，中英文

措辭也非常棒的人，閑時她喜愛唱歌，唱粵曲，這麼一個
能幹的人，但就是沒有把健康放在第一位！她是今年初開
始有點咳嗽，一直都沒有理會，拖拖拉拉，遠在加國的我
們都囑咐她要看醫生，她總是說有，看了中醫了，這樣又
拖了一段時間，咳嗽越來越越嚴重，她才去看西醫，此時
已是肺積水轉移到肺癌第四期了，醫生說不能動手術了。
噩耗傳來，簡直是晴天霹靂！這段期間她進入醫院多次，
身體水腫，吃標靶藥，打抗生素，輸血，吊針，病魔不斷
地侵蝕她身體 .... 後期她已沒有食慾了，身體非常虛弱，
終於在 2022 年 7 月 14 日不幸病逝，永遠離開我們了！

人生如夢，往事如煙，淚眼朦朧，千言萬語，道不盡
我們對你的思念！無奈的問蒼天，是何等的殘酷！畢竟您
還年輕，就如此結束了您寶貴的生命 . 我們還約好，疫情
過後我們返港相聚，還要帶著九十多歲的母親暢遊祖國大
地，一起故鄉行，我們還有很多歌曲要共同分享，可是，
這一切一切都成夢幻，今天已是天各一方，姊妹情深悲淚
流，美麗倩影只能在夢中，我們是多麼不捨得您啊！親愛
的妹妹，但願你到另一世界，沒有病痛！沒有疫情！沒有
憂愁！安息吧！我們永遠懷念您！

由於疫情關係，還在加國的我們，未能及時回港，非
常感謝各位同學，校友的親切慰問和各方面的協助幫忙，
在此，向你們致以衷心感謝和崇高的敬意！並奉勸各位兄
弟姊妹們，有病便要立即求醫，不要拖延時間，更不要諱
疾忌醫！因為一場大雨， 有傘也沒用！ 一場大病， 有錢
也沒用！珍惜人生每一天！珍惜今生每份緣！

姐   郭紹屏 手寫 2022 年 7 月 30 日
註：郭紹屏校友給校友會送來了港幣一萬元，以表同窗漢
華三姐妹對校友會的感謝和支持，特此鳴謝。

深切悼念楊偉國顧問
本會顧問、第 11 屆校友楊偉國博士於 2022 年 9 月

26 日安詳辭世，享年 80 歲。 
楊博士50年代受教於漢華中學，1960年高中畢業後，

入讀香港浸會學院化學系，到電子公司實習期間，開始與
半導體結緣。他矢志扭轉外國芯片廠家長期壟斷中國市場
的情況，時就改善中國的電子工業建言獻策，亦將香港當
時的先進技術引進國內最大電子管廠中應用。1988年3月，
楊博士更於中國科協召開的「晶體芯片工業化生產技術鑒
定會」上提交四篇論文，期望國家半導體工業能與國際先
進企業一較高下，獲得中央電視台新聞聯播報導。 

楊博士於1985年出任京港學術交流中心董事總經理，
以促進內地與香港科研交流，溝通兩地知識界。1996 年，
楊博士全心投入學術研究，於北京大學攻讀科學哲學，並
於 2006 年獲頒哲學博士學位。 

楊博士的知識範圍極廣，除半導體、化學、天文外，
他對中醫、地理、中國傳統文化、舞蹈等均有頗深涉獵。
楊博士愛校愛會，曾向漢華母校餽贈天文望遠鏡，贈書校
友和師弟妹，與師弟妹分享科研心得和人生感悟，後期又
經常向校友推介養生之道。作為香港高級知識份子，楊博
士為祖國和香港服務終身，亮節高風，碩德堪欽，乃愛國
愛港陣營中的先進典範。校友會同人痛惜楊博士的離世，
謹向楊偉國顧問致以深切的悼念 !
註：10 月 14 日，楊博士妻子文雁如校友以楊博士名義，
向漢華教育機構捐贈港幣十萬元，以支持「漢華教育發展
基金」。關心母校發展，愛校情深。謹致衷心的謝意 !

憶故友                    
 歐洲分會理事長 元分第 4屆郭志和

我與健文兄 Tony 同是元朗分校第四屆同學，與他相
識、相知、相交半世紀，他為人風趣幽默、轉數快，十分
健談，對待朋友肝膽相照，朋友遇到困難他會兩脅插刀，
義不容辭去幫助。我就是一個很好的例子，我是 97 年全家
移居到英國生活，在移居之前對在英國的工作及生活都有
諮詢過 Tony，他知道我在香港一直都是從事銀行業工作，
在我到埗後不久，他以他的人脉關係主動幫我聯繫了英國
的中國銀行，幸運地我獲得了面試機會，最後通過考核成
功進入了倫敦中銀工作，一直到幾年前退休。他就是這樣
一個好人，他會全心全意去幫助身邊的人。

還有一件事令我感受至深的。大約在中三、中四左
右，Tony 成立了一隊足球隊叫『昇聯足球隊』，我們大部
分男同學都有參與其中，每逢假日我們都會進石崗軍營球
場踢足球，每一次到來 Tony 都是拿著一袋二袋的乾淨球
衣，令到我們每個人都有球衣更換，踢完足球之後他又將
那些沾滿汗水的球衣帶回家洗乾淨。我當時覺得他是一個
組織能力強，又不怕吃虧盡心盡力為同學做事的人。多年
之後在一次閒談，我向他提起球隊的事，他才道出為何要
組織這支球隊，一方面踢足球是他的興趣，另一方面他想
利用球隊維繫一些已經退了學的同學。70 年代早期香港社
會經濟不是太好，很多同學因為家境理由可能中途輟學， 
Tony 為了大家同學之間的聯繫，特意組織這支球隊，從這
件事可以想像到他是多麼有情有義。不要忘記當時我們只
是讀中三、中四，大概十五、六歲左右，他已經能有這個
想法，真是難得。

Tony 曾經做過旅遊業，在他退休之後，仍不遺餘力
為朋友、同學組織過多次旅遊活動。最大型的有 2018 南美
之旅與及同樣是2018歐洲『登六』之旅，每團都超過40人。
我相信很多老師、同學及校友都曾經參與過 Tony 組織的旅
遊活動，他可以稱得上是旅遊達人 , 安排的所有行程都令
我們賓至如歸。在此我們真是很懷念過去我們一同出遊的
美好時光以及肥佬文的豪邁笑聲。

最後我想同健文講：希望你在另一個國度裏面脫離病
痛厄困，可以笑傲江湖，瀟灑走一回。

深切悼念
日校第 05 屆陳樹培校友   日校第 06 屆李景霞校友
日校第 08 屆潘廣榮校友   日校第 14 屆羅啟源校友   
日校第 18 屆李妙萍校友   日校第 23 屆王毅剛校友   
日校第 23 屆郭紹芬校友   元分第 05 屆陳少立校友

悼念周海泉老師
    原元朗分校周海泉老師，不幸於 2022 年 8 月 26 日逝
世，享年 74 歲。周老師自 1968 年至 1975 年在元朗分校任
教師，教學認真，與學生打成一片，深受學生的愛戴。今
溘然離去，師生均感痛惜。同人等謹向周海泉老師致深切
悼念 !

悼念周魯逸老師
    周魯逸老師於 1969 年期間在香港仔分校任教師，不幸
於 2022 年 9 月 4 日在廣東樟木頭家中逝世，享年 74 歲。
同人等謹向周魯逸老師致以深切悼念 !

永遠懷念鄭健文校友
    漢華中學校友會歐洲分會副會長鄭健文，於 2022 年 8
月 14 日在英國李斯特城因病逝世，享年 63 歲。
    鄭健文 1976 年畢業於元朗分校，後與家人移居英國。
在英四十多年，2005 年，漢華校友會歐洲分會成立，鄭健
文一直擔任副會長，他聯絡英國以至歐洲各國校友，不遺
餘力，還多次組團回港參加校慶活動。鄭健文又是資深的
華僑領袖，曾任全英華人社團聯合總會名譽會長等，團結
凝聚當地華人，擔當國家和僑界的橋樑，做了大量工作，
貢獻良多。鄭校友是同學心目中的「大好人」，仗義樂助，
關心別人。癌魔纏繞的十多年，他樂觀面對，頑強應戰，
治療之餘，仍念念不忘聯絡校友和僑界。今年 6月 29 日，
他雖已處癌患晚期，仍參與英國華人社區的慶祝香港回歸
活動。鄭健文一生愛國愛港，意志頑強，生性豁達，樂於
助人，太值得我們敬佩學習。願他一路走好，安息 ! 同人
等謹向鄭健文校友致以深切悼念 !



廣告


